

La famille d'Ussel ouvre son parc

Après l'ouverture au public pour les journées du patrimoine à Neuvic, le parc arboré de la famille d'Ussel était à nouveau ouvert au public, ce dimanche 5 novembre, afin d'admirer les couleurs d'automne de ce magnifique parc situé dans la ville.

Cette propriété est dans la même famille depuis 212 ans. La maison ayant brûlée lors de l'incendie de Neuvic en 1822, l'actuelle demeure a été reconstruite en 1830 par Jean-Hyacinthe d'Ussel (1809-1891) fondateur sur la commune de Neuvic d'une des premières Fermes-Ecoles du 2^e Empire. Il fut également l'un des premiers à faire des plantations d'arbres verts, comme on appelait les résineux à l'époque. C'est lui qui fit dessiner et planter le parc en lui donnant cette double vocation d'arboretum et de parc agricole.

Six arbres de 165 ans

Mais une propriété est un lieu évolutif. Les générations successives y ont fait des constructions nouvelles. En 1922, Jacques d'Ussel fit bâtir la tour pour apporter le confort du XX^e siècle. En 2003, Patrick et Béatrix d'Ussel transformèrent la porcherie inutilisée et en mauvais état en chapelle dédiée à Saint-



MAJESTUEUX. Hêtre pourpre planté à la naissance de la fille aînée des propriétaires, Marguerite, 38 ans.

Guillaume, prénoms du commandant d'Ussel, mort en déportation en 1944 et de leur fils, lieutenant de chasseurs alpins, mort en service commandé en 2001.

Le parc occupe 5 hectares parcourus par 2 km d'allées. Il se partage entre prairies et zones plantées avec des arbres de tous âges et de nombreuses essences. Il a été très abîmé par les deux grandes tempêtes de 1982 et 1999 et beaucoup de beaux arbres sont tombés. D'autres durent

être abattus dont un Douglas de 140 ans qui faisait à lui seul 33 m³. Il reste encore 6 arbres remarquables de 165 ans, parmi les 58 arbres répertoriés : 1 hêtre pourpre ; 1 clamaecyparis, cathédrale de verdure ; 1 séquoiadendron giganteum ; 1 tulipier de Virginie ; 1 hêtre vert commun ; 1 tilleul cordata.

D'importantes plantations ont été réalisées par la mère de Patrick d'Ussel depuis les années 1950 et par lui-même depuis 20 ans pour remplacer

ceux qui ont disparu. Il a introduit une plus grande variété d'essences pour renouveler l'arboretum. Les vaches ont cédé la place à un petit troupeau de moutons des Shetlands qui servent à tondre les prés et à les animer. La promenade à la découverte de ce parc représente 1,5 km et dure environ 1 heure. Le parcours fléché et renseigné pour l'identification des principaux sujets, visite accompagnée et commentée par Béatrix d'Ussel. ■